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本报6月13日讯(记者 赵伟 王光营)

作为济南市重点工程，和平路东延从去年3月
开工，可过去一年零3个月的时间，只修了250
米，施工单位如今又贴出停工通知。

“和平路东延又停工了，这路啥时候能修
到头啊？”13日一早，就有热心市民反映，在姚
家小学门口贴出了和平路东延停工的通知。

13日上午10点左右，记者在燕新中学、姚家
小学等门口看到6月13日早晨张贴的一封“致燕
新中学、姚家小学、周边居民公开信”，署名为“和
平路东延项目部全体人员”。这封公开信称：“因
涉及征地及拆迁的各方面原因，和平路东延道
路排水工程于2013年6月12日起计划做暂时停工
准备，本工程具体复工时间，暂不明确。”

和平路东延工程暂时停工的公开信引起
不少市民的讨论。在姚家小学门口接孩子的章
女士就称，这几百米的路修了一年多了，至今
没有修好，停停干干的，进度也太慢了。“每天
接送孩子很不方便，没想到今天又停工了。”

记者沿着目前施工的路段探访看到，从西
头姚家小学到东头浆水泉路，整个路段约有
300米，全部被塑料围挡围着，现场没有一名施
工人员。

在西头，工地内仍堆积着一些建筑材料和
钢管，桥涵施工仍未完全完成，一些大型机器
停在路边。再往东走，道路都已经平整，路两侧
的人行道花砖也都铺好了。但离浆水泉路还有
几十米远时，道路施工被阻断，路面变成停车
场，停放了不少车辆。

由于道路施工，北侧一条临时道路成了车
辆和行人通过的唯一道路，不少小吃摊也摆在
路边。每次车辆通过，尘土飞扬。家住附近燕翔
苑小区的宋女士说，每次经过这条路回家都非
常不方便，又脏又乱，就盼着快点修好，“可谁
知一年多了，仍没干完。”

据了解，和平路东延工程分为两期：一期
工程西起姚家小学(浆水泉路西侧)，东到茂岭
三号路；二期工程从姚家小学向西修到二环东
路。整个工程全长近3公里，一期工程去年3月
份开工，如今，一年只修了250米。

拆迁阻力大

施工只能时干时停

“原本计划半年就能完工，没想到一
年多才修了200多米。”13日，记者在姚家
小学附近看到，作为和平路东延的一部
分，从姚家小学至浆水泉路之间的道路，
地下泄洪沟和管线基本铺设完成，路面
铺装将要进行，但目前已经停止施工了。

据了解，从2010年开始，省城就开始
规划和平路东延工程，共分为两期。几经
曲折，2012年3月，和平路东延项目姚家
小学至浆水泉路300米路段正式动工，本
计划5个月完工，但到现在已经过去一年
零3个月才只修了250多米。

“主要是拆迁问题，施工中受到的阻
力太大。”和平路东延项目部工作人员表
示，由于受到各种干扰，施工只能时干时
停，严重影响了工程时效。

据悉，和平路东延从浆水泉路往东
为香港街，最终与茂岭三号路相连。从姚
家小学往西到燕翅山，经过燕明路到达

二环东路。沿线除了居民区，还有大量商
户以及生产企业，在修路过程中都需要
拆迁。

“这300米都修不动，和平路东延要
想全线贯通不容易。”一位施工人员表
示，由于拆迁量太大，根据目前的情况
看，原有规划可能会无限延期。

燕翅山“挡道”

东延走直道不容易

记者获悉，从和平路过二环东路，往
东就是燕明路，从燕翅山北侧绕到姚家
小学，通过姚家村路与香港街相连。那
么，为什么还要进行和平路东延工程呢？

“和平路东延就是为了将这段道路
拉直，使东部新区与老城区的连接更加
便捷。”据介绍，如果依靠原有线路，则与
解放东路过于靠近，失去了东延的意义。
在道路修建中，和平路东延需要尽可能
取直。

记者看到，燕明路和姚家村路之间
有燕翅山阻挡，和平路东延能否穿越燕

翅山呢？
“修路穿过山体是常有的事，但燕

翅 山 地 质 灾 害 比 较 严 重 ，可 能 性 不
大。”记者从济南市国土部门获悉，由
于历史上不规范的采矿活动，燕翅山
存在大量采空区和采矿废渣，采空区
塌落产生了巨大裂缝，治理前经常发
生滑坡现象。

据了解，燕翅山下的铁矿从1958年
就开始开采，一直持续到1998年前后。燕
翅山下采空区域有近万平方米。由于采
空面积过大，不少支撑顶部的矿柱年久
失修，近乎垮塌，后来进行了填充治理。

燕翅山采空区与防空洞相连，能否
利用防空洞修建穿山隧道呢？一位市政
工程技术人员表示，燕翅山虽然经过填
充治理，但仍然存在隐患，现在仍不时有
石头滚落，并不适合沿山体修路，很容易
给周边通行车辆造成危险。

方案未确定

和平路贯通还得等些时候

记者了解到，除了安全因素外，修建
穿山隧道成本也比较高，目前的方案倾
向于从燕翅山北侧绕行。为了增加安全
系数，建设部分高架路或者走地下是目
前考虑最多的方案。

和平路东延绕过燕翅山时将尽可能
取直，由于处于地质灾害多发地段，从山
体北侧绕行还要经过砚池，道路设计存
在很多难题。

“燕明路两侧有不少单位，和平路
东延道路设计还要进行协调。”据了
解，除了居民住所和商家，和平路西头
还有不少单位办公楼和宿舍。和平路
东延后车流量增加，将存在噪音污染
等问题，对周边居民的生活带来一定
的影响。

济南市市政设计部门表示，目前这
几个方案都在考虑范围之内，但由于影
响因素较多，最终方案尚未确定。

“看来和平路东延又不知道得等到
什么时候了。”不少村民表示，和平路东
延是省城为数不多的断头路之一，要想
彻底贯通，实现畅通出行还要等些时候。

和平路东延15个月修了250米
施工方称遭遇拆迁等难题，无奈暂时停工

拆迁量太大，原有规划可能无限延期

绕行燕翅山有望走高架或地下
本报记者 王光营 赵伟

▲张贴在学校门口的停工公开信。 本报记者 赵伟 摄

▲13日，和平路东延工程开工的300米道路施工现场。 本报记者 赵伟 摄

作为济南市重点工程之一，和平路东延工程在13日又暂时停工。从2010年开始规划设计，到现在受拆迁等各种因

素影响暂时停工，和平路东延，又要成为另一条断头路？

▲和平路东延示意图。
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